

LA PROVINCIA

Diario de noticias. Eco imparcial de la opinión.

ALMERÍA—Jueves 18 de Febrero de 1897.—Año II.—Núm. 108.

MORALIDAD

La carta que ayer publicamos, y que nos remitió nuestro corresponsal en Madrid, termina así:

«No sé que habrá dicho a su regreso a esa el Sr. Gonzalez Canet, en cuanto a sus gestiones en Madrid, en el transcurso del tiempo que ha estado aquí, pero me atrevo a asegurar, diga lo que quiera, que lo mismo que el Gobernador, no se ha marchado tan satisfecho como deseaba.»

Es preciso desengañarse, y pensar de otra suerte no es pensar bien. El partido conservador tiene que estar compuesto de hombres rectos, probos y consecuentes; es necesario que la moralidad impere en todos los hombres y en todos los cargos, y es preciso que la administración sea tan diáfana que no dé lugar, ni pretexto siquiera, a murmuraciones.

Los que así procedan y los que así piensen, serán los verdaderos amigos del Sr. Cánovas del Castillo, sus predilectos en todo y para todo, y sus correligionarios de más confianza.»

Reproducimos lo que antecede, porque sintetiza nuestra manera de pensar.

Ese es, precisamente, lo que desde un principio venimos diciendo, con toda sinceridad y la mejor intención, mal apreciadas por quienes no han querido hacer caso de nuestras leales advertencias, en primer término encaminadas a que los partidos políticos sean prestigiosos y fuertes, y a que domine en todos los órdenes la más absoluta moralidad, como base única e imprescindible.

Sin moralidad, no se comprende la existencia de ninguna agrupación, máxime de las llamadas a dirigir los destinos de los pueblos; y tanto es así, que los partidos que prescindieron de aquella virtud en sus procedimientos, caen con aplauso de todos los hombres hoarados, hasta de los más identificados en los mismos ideales políticos.

Dentro nosotros de la independencia en que vivimos, y con la serenidad de juicio que da la imparcialidad completa con que nos ocupamos de los hombres y de sus actos, hemos repetido a diario, hablando en términos generales, no particularizando nunca, que los señalados por el dedo inexorable del pueblo como inmorales en política ó en administración, no inspiran ni fé ni confianza.

Nosotros, que hemos defendido estos principios justísimos y esenciales, como permanentes y sin distinguos, hemos manifestado también nuestro deseo de que la administración pública sea honrada, y diáfana, transparentes los actos todos que con ella más ó menos directamente, se relacionan ó de ella dependen.

«Habrá quien, tergiversando las ideas, combata estas teorías?»

«Habrá quien se oponga a lo que decimos, considerándolo como perjudicial?»

«Creemos que no; pero no es nuestra creencia tan absoluta que no deje lugar a la duda.»

«No hemos sido ya calificados como disidentes del partido conservador, sin más motivos, sin más causas que haber defendido esto mismo que defendemos hoy, dentro de nuestro criterio, y obedeciendo los impulsos de nuestra conciencia?»

«No hay quien nos califica de disidentes, porque hemos pedido que se reorganice aquel partido, que se sigan otros procedimientos, que se haga, en fin, una política de atracción?»

«Pues siendo esto así, nada puede extrañarnos que haya quien combata nuestras anteriores teorías.»

COSAS AGENAS.

Las mujeres americanas.

Es sabido que no hay mujeres en el mundo que se preocupen más de su hermosura que las americanas. Presumidas por naturaleza, púsanse horas y horas en el tocador, estudiando el arte de agradar a los hombres. Pocas modas han ideado, sin embargo, tan originales como la que leemos en un periódico extranjero.

Según parece, la última palabra de la elegancia para las bellezas norteamericanas consistió en... dorarse las orejas. La aplicación de este dorado exige una mano muy hábil; pero el efecto que se obtiene se dice que es muy artístico y que favorece mucho al rostro. La moda no es, sin embargo, completamente original, pues en el antiguo Oriente estaba ya muy extendida.

Cuentecillo viejo.

«¡A seis cuartos la ración de caracoles y callos!» decía en un cartelón que colgaba de un balcón del figón de Los dos Gallos.

Al ver el anuncio aquel, dos mozos de lo más fino, dieron con su cuerpo en el figón, y a servirles vino lo que anunciaba el cartel, el camarero Rufino.

«Pero al meter la cuchara en aquella salsa rara, hallaron un cuerpo extraño. —¡Compadre! ¿será un redaño, ó algún caracol de á vara?»

«No es eso, amigo. Veremos: ¡Es un calcetín completo!... ¡Mozo, mozo!... ¡Y se está quieto!... ¡Vea usted lo que encontramos! ¡Qué encuentro tan indiscreto!»

Y Rufino así les chilló: —¡Qué querían encontrarse por tan poca calderilla? ¿Algún terno de lanilla, ó una capa en que emborzar?»

A. Fernandez Navarro.

Un carnero de 27.500 francos.

En Sidney (Australia) se han pagado últimamente 27.500 francos por un carnero merino criado en los pastos de Nueva Gales del Sur.

Afirmase que este carnero mantiene el record del paso, de la hermosura de formas y del precio.

En Australia, donde la ganadería da productos maravillosos, los carneros de raza cuestan extremadamente caros y no es raro pagar ciertos ejemplares entre 10 y 15.000 francos.

En la última venta de Meibourne se vendieron varios carneros Vermont a 20.000 francos cada uno y dos comprados se disputaron un carnero fenomenal, llamado el «Presidente», cuyo precio llegó a 26.000 francos.

Los tostones del santo.

(CUENTO A LO TOLSTOI Ó CUENTO TOSTONERO)

Miguel y su esposa Blasa esperaban aquella noche convidados.

Blasa desgranaba las mazorcas en un gran barreño puesto en el suelo de la espaciosa cocina de la casa de labor. Muchachos y muchachas á su lado, como pollos y gallinas, esperaban, no el grano, sino los crugientes tostones.

El tío Miguel, golpe tras golpe, preparaba la leña con el hacha, haciendo astillas los retorcidos troncos que no tardarían en convertirse en cenizas.

Luego fuese á la despensa, descolgó la más grande de las sartenes, puso las trévedes y empezó á encender el fuego.

Los invitados fueron llegando poco á poco: el señor Agustín, dueño del coto de abajo, el tío Mirabete, el colono de la finca próxima, su hija y su mujer; mozos, aparceros, vecinos y muchachas de aquellos contornos.

«Vaya una noche caballeros» dijo el tío Mirabete;—este viento para en agua... Señores, qué año de sequía. Si esto sigue así donde vamos á parar; no hay sementera; el ganado se nos muere de hambre y nosotros...»

—Oiga osté tío Mirabete, esta noche es

de alegría, aquí se viene á divertirse y no á pensar si el día de mañana nos moriremos de hambre—prorrumpió algo amoscadilla la señá Blasa,—¡ea!... ya estoy yo aquí con mi panizo desgranado; aparen en la sartén ese puñado, que lo voy á santiguar.

Y haciendo unas cuantas cruces con sus dedos lo vertió diciendo en tono de oración. —San Anton de mi vida, por ser la noche de tu fiesta, á tí los encomiendo y que salga cada rosa que no coja en la sartén!

Miguel la tenía cogida por el mango; empezó á sudar y trasudar y pedía lumbré y más lumbré y menos vienen y menos van y el maíz seguía entero.

Vista la tenacidad de aquellos granos, optaron por sacarlos y de nuevo poner otros; pero los convidados dijeron que saldrían rosas si se invocaba á otro santo, á lo cual asintió el tío Miguel.

La señá Blasa, dijo que nonces, que su santo valía más que toos juntos, y que ella no sería quien echara un grano á nombre de otro, sino fuera al de Dios.

El tío Miguel se amoscó; dijo que se acababa en este y en el otro; que como amo de su casa, haría lo que le diera la gana, que san Anton no era de su devoción y que san Andrés lo era, y que á él le invocaba la nueva tostona.

Metieron basa los extraños y allí salió á relucir el santoral entero; el Santo de cada uno era mejor que el de los demás.

Con tanto alaralamiento disculpan y tales eran las voces y algarazas, que más bien parecía aquello infierno que otra cosa.

Dos fuertes aldabonazos dados á la puerta, impusieron silencio, y, cosa extraña, parece que se sobrecogieron al oír el prolongado eco de los golpes, que repitieron á poco con más insistencia.

«Abre esa puerta muchacho» dijo el tío Miguel—sin duda será ese bruto de Tobias el cabrero, que viene á calentarse.

«Me dá miedo, tío Miguel.

«Abre ó te mato, muchacho.

«Pues máteme V., yo no abro.

Entonces se levantó la señá Blasa y encomendándose á su bendito santo llegó á la puerta, la cual se abrió sola.

Y se le heló la sangre de su cuerpo.

«Dios sea bendito y alabado en esta casa.»—fueron las palabras que dijo el que entraba.

Los perros gruñían desde adentro de un modo quejumbroso, y no se atrevían á salir á la puerta.

Paso entre paso, se dirigió aquel hombre á la cocina; los circustantes se arrodillaron, y él los hizo levantar.

La lumbré casi amortiguada, empezó de pronto á chisporrotear y vivísima luz iluminó la estancia, dando mayor realce á aquella figura de blanquísima y luenga barba, y en cuyo rostro se reflejaba la santidad.

Echóse atrás la capucha de los hábitos de monge que llevaba, pues no era otra cosa, y pidió á Blasa el maíz desgranado; echó en la sartén tres ó cuatro granos y con dulce acento dijo: «en el nombre de Dios.»

Pun pin, pan, pun, continuado alegró los corazones de aquellas sencillas gentes.

Los tostones chocaban en el techo, rebotaban en las mesas é iban á parar derechos á la boca de los niños; el fraile pedía platos y más platos y mozas y zagales no se daban punto de reposo. Cuantas vasijas habian en la casa se llenaron y como granizada caían los tostones al suelo y lo iban cubriendo.

De pronto la lumbré se apagó; reinaron las tinieblas y se sintió un ligero rozamiento como si los hábitos del monge subieran chimenea arriba.

Luego se oyó una voz tenue que parecía venir de lo más alto:

«Hermanos: sabed que San Anton os ha visitado; pero os encargo que otra vez invoquéis para todo el nombre del Señor. El con su poder infinito hace de medio grano de maíz una tostona universal; y se quedó todo en silencio.

F. Navarro.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

El General Weyler.—Operaciones en Cuba.

Madrid, 17-11'45 noche.

Desde la Habana comunican al ministerio de la Guerra, que el General Weyler ha llegado con su Estado Mayor á Sancti-Spiritus.

En el trayecto que ha tenido que recorrer, ha sostenido varios tiroteos con el enemigo, teniendo que lamentar, por parte de las fuerzas

leales, la muerte de un capitán, cuyo nombre no se indica en el parte de lo ocurrido.

En Camajuani, una numerosa partida rebelde trató de oponerse al paso de las fuerzas leales.

El enemigo fué derrotado y puesto en completa dispersión, dejando sobre el campo de batalla 11 muertos y gran número de heridos.

Filipinas.—Noticias falsas.

Madrid, 18-12'15 madrg.

Para alentar, sin duda, á los sediciosos del Archipiélago, han hecho correr los rebeldes la mentida noticia de que habían copado á una columna de nuestro ejército.

La noticia es completamente falsa y carece, en absoluto, de fundamento.

La guerra en Filipinas.—Telegramas oficiales.—Detalles importantes.

Madrid 18-12'30 madrg.

General Jaramillo, que era el primero en comenzar ofensiva, el trece tomó bizarramente á la bayoneta el fuerte Tranquan, próximo á Bayuyungan y en él encontró ocho cadáveres y tuvo dos muertos y cinco heridos.

General Lachambre, con dos columnas, una de Biñan y otra de Calamba, hoy á la una estaba con su cuartel general en Santo Domingo, emprendiendo media hora despues avance sobre Silan.

El Comandante general de la escuadra ha simulado con la guerrilla marítima Casino Español un desembarco sobre Naic, que fué cañoneado con éxito.

También ha cañoneado á Bacoor. Las fuerzas de Dalahican han hecho una demostración sobre Novleta.

En el Archipiélago.—La columna Barraquer.—Más noticias.

Madrid, 18-12'50 madrg.

Coronel Barraquer, con su columna marchó decididamente sobre Pamplona que estaba fuertemente atrincherada y artillada con lantacas, y defendió derecha rio Zapote. 2.000 rebeldes se le opusieron: Barraquer los atacó, y despues de tenáz lucha, se apoderó de todas las trincheras y del pueblo. El combate rudo, y ha durado 4 horas, pero la decisión y arrojo de las compañías del 5.º y 3.º cazadores, y compañía ingenieros auxiliados por artillería, vencieron todas las resistencias, hasta el punto que algunas fuerzas, en persecución, rebasaron el Zapote, en cuya orilla acuchillaron centenares de insurrectos. Sensibles han sido nuestras pérdidas; un oficial y 18 soldados muertos, y heridos 2 oficiales y 43 de tropa.

Queda dominado el curso inferior del Zapote. Teniente coronel Albert, con su batallón, ocupa Pamplona, Coronel Barraquer ha dirigido el combate y pide por telégrafo para el Teniente coronel Albert y Capitán Burguete el empleo inmediato por su brillante comportamiento en las difíciles situaciones que han tenido que vencer.

La marina en campaña.—Noticias.—Bombardeo.

Madrid 18-1'15 madrg.

Según ha participado por telégrafo al Ministerio de Marina el Comandante general del Apostadero de Filipinas, salió de Manila al rayar el día de ayer al mando de la escuadra, con objeto de bombardear la costa de Zemate, cuya operación lle-

vó á efecto destruyendo trincheras y poblados, y causando muchas bajas al enemigo.

En los buques no ocurrió novedad alguna y continúan las operaciones.

Ha tenido efecto el bombardeo sobre la costa de Bacoar continuando hoy desde las Piñas á Novleta, con la escuadra, fuertes y destacamentos, causando á los rebeldes numerosas bajas.

Desde Creta.—Complicaciones.

Madrid 18-1'40 madrg.

Telegramas particulares aseguran que el Ministro de la Guerra de Grecia ha mandado al Coronel Vasco para desembarcar en Creta, que se dirija allí con un cuerpo de ejército.

El diario oficial dispone que este cuerpo de ejército ocupe la isla en nombre del rey Jorge, arrojando á los turcos de las fortalezas que tengan, tomándoles las que sean convenientes.

Las escuadras extranjeras que se hallan en la Canea ocuparon los puntos extratéticos de la plaza. Hay 100 rusos, 100 franceses, 100 ingleses, 100 italianos y 50 austriacos, todos ellos al mando de un oficial italiano.

Según los fabricantes de fusiles de Bruselas, los rebeldes cretenses tienen buen armamento.

Consejo para hoy.—Noticias.

Madrid 18-2'10 mañana.

Hoy se celebrará, bajo la presidencia de la Reina, Consejo de Ministros.

Ignóranse, con detalles, los asuntos que en el mismo se tratarán.

Más de Grecia.—El Rey Jorge.—Impresiones.

Madrid 18-2'35 madrg.

La R. O. del Rey de Grecia, disponiendo que el coronel Vasco ocupe la isla de Creta, en nombre del príncipe Jorge, ha causado gran impresión en Atenas.

A dicha disposición precede un preámbulo, en el cual dice que ni el Gobierno ni el pueblo griego, pueden permanecer impasibles, ante las atrocidades de los turcos.

En los círculos políticos.—Lo que se dice.

Madrid, 18-2'50 madrg.

Ni una sola noticia ha habido esta tarde en los círculos políticos.

Se ha hablado de la fecha de la reunión de las Cortes, y se ha dicho que sin señalar la con exactitud, es lo más probable que antes de la fecha que se fija, se habrán implantado las reformas en Cuba.

Para despues de implantadas las reformas, dicese que serán los liberales los que ocupen el poder.

Pero como estos rumores los hacen correr los mismos fusionistas nadie les dá crédito.

De política.—Opiniones.

Madrid 18-3'45 madrg.

Un caracterizado ministerial decía esta tarde, que entre otras razones muy poderosas que existen para que el partido conservador continúe en el poder, por lo menos hasta despues de la aprobación de los presupuestos, está la de que hay que hacer presupuestos nuevos, y no hay tiempo legal para un cambio de Gobierno y unas elecciones generales, puesto que hay que incluir en los gastos muchos para pago del empréstito y atenciones de guerra, y los liberales no tienen tiempo para todo.

CHISPАЗOS

Varios periódicos vienen quejándose ¡qué torpezal del abandono en que tienen los guardas de la limpieza, muchas de las principales arterias de la ciudad; y perdónenme, puñales, que diga que no es verdad. Las calles, (lo digo en tono ágrío y con mucha dureza) no deben ese abandono a los guardas de limpieza. Ese abandono *supino* á quien lo debe Almería es al Alcalde interino; ¡al señor don Juan María! Porque si el señor don Juan mandara que, con presteza, los que encargados están de practicar la limpieza, cumplieran con el deber que se les ha encomendado, sería digno ver de las calles el estado. No hay pues, esta es mi opinión, que culpar á esa cuadrilla de hombres cuyas armas son la azada y la carretilla, del estado súpico y feo en que las calles están, porque ese abandono, creo que no es más que de don Juan. De don Juan, que, preocupado con arreglar la Alcaldía, no repara en el estado de las calles de Almería. De don Juan, á quien en balde gritamos, porque, si ha sido antes teniente de Alcalde, hoy es teniente... de oído. Cúlpese, pues, al *teniente* de negligencia ó torpeza, pero nunca á la inocente brigada de la limpieza; por que, si damos en esto, colegas, va á resultar que es que nos hemos propuesto una vez más demostrar que por lo más delgadico se rompe siempre la sogá, y que es el último mico el único que se ahoga.

De todos en beneficio, ahora se empieza á formar una banda en el Hospicio, con los que quieren tomar la música por oficio. Yo me muestro satisfecho, pues esto, que ya es un hecho, ha de dar por resultados hacer hombres de provecho de los niños asilados. Tengo además para mí, que de cien bandas así aquí la falta resalta, pues los músicos aquí están haciendo gran falta. Que haya músicos bastantes es lo que los habitantes de aquí piden á porfía. ¡Músicos! ¡por que, *dansantes* hay muchos en Almería!

A Navarro Reverter, para sacarnos de apuros, se le ha ocurrido ahora hacer monedas de veinte duros. ¡Buenas monedas saldrán con veinte duros! Yo espero que de tamaño serán igual que un plato sopero. Y así como antiguamente con monedas de otros cuños se solía hacer la gente gemelos para los puños, ahora tengo para mí que podrá, si á alguien le petá, con dos monedas así hacer una bicicleta. También, caballeros, digo, y nada tiene de extraño, que, para llevar consigo monedas de ese tamaño, ó hay que estudiar la reforma del traje y darle más hueco, ó hay que ensanchar con la horma los bolsillos del chaleco. En fin, sea como sea, yo desearía saber á qué obedece la idea de Navarro Reverter. Lo que es á mí, me parece que esa moneda, señores, solamente favorece á los falsificadores. Si tuvieron hasta ayer que hacer con hábiles manos veinte esfuerzos para hacer veinte duros... sevillanos, ahora, con esa invención, pasarán menos apuros, por que de un solo tirón fabricarán veinte duros. ¿Qué? ¿No os parecen juiciosas mis cuentas? ¡Vámonos a ver! ¡Vaya, que tiene unas cosas el Navarro Reverter!...

NOTICIAS.

El hambre en la mancha.

De un periódico madrileño copiamos la siguiente trite noticia, que le comunica su corresponsal: Al recorrer estos días varios pueblos de la provincia, he podido advertir la gran miseria que padecen estos resignados manchegos. Con la falta de aceituna los trabajadores estuvieron sin ganar un céntimo durante el rigor del invierno. Hay casa donde no ha entrado el pan en un mes. En algunos barrios presencié escenas conmovedoras. El hambre reinaba allí con su séquito de enfermos y moribundos, y sin embargo, nadie se quejaba, nadie pedía lo que otros piden para poder vivir. Existen familias enteras cuyo único alimento consiste en unas cuantas patatas asadas; otras con algunos más recursos, confeccionan para el medio día gachas de harina de maíz. Y así, de este modo, esos infelices manchegos tristes y resignados, van pasando los rigores del invierno.

Plausible idea.

Una comisión de ganaderos piensa visitar al ministro de la Guerra para rogarle acceda á lo pedido por el periódico *La Producción*, esto es, que las quintas próxima se saquen en metalico, á fin de no quitar brazos á la agricultura para faenas del campo.

Provisión de escuelas.

Ha publicado la *Gaceta*, en cumplimiento del artículo 104 del Reglamento para la provisión de Escuelas, los programas que han de servir para las oposiciones á escuelas de toda clase y grados recomendando mucho que se tengan en cuenta las observaciones que en los mismo se hacen.

Ansiedad.

La hay y muy natural, con motivo de la campaña de Filipinas. A estas horas está combatiendo nuestro ejército para dar el golpe decisivo á la insurrección, en Cavite viejo, en donde se han reconcentrado los enemigos de España. Dios conceda la victoria á nuestro valiente ejército, que bien la merece por sus grandes heroísmos.

Política.

La prensa de Madrid recitada hoy nada nos dice de política. Parece que, afortunadamente, va predominando la sensatez. Lo primero es vencer á los enemigos de España y después Dios dirá.

Baja del precio de los Trigos.

En el mercado de Valladolid se ha iniciado alguna baja en el precio de los trigos, á causa de las buenas noticias de la cosecha próxima en toda Europa.

Desde Garrucha.

¿Hasta cuando?—La exportación de minerales de hierro.—Dificultades.—Propósitos.—Minas contratadas.—Nota triste.—D. Víctor de Chávarri y Salazar.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Garrucha 17 de Febrero de 1897.

Mi estimado amigo: ¿Qué hay respecto á la cuestión del cánón de superficie de las minas de hierro? ¿Qué se ha hecho de aquellas gallardas iniciativas del antiguo Circulo Minero y Mercantil, de cuya continuación se habrá encargado el nuevo y flamante del Paseo del Príncipe? ¿Quedó todo en agua de cerrajas? Estas y otras preguntas por el estilo me hacen á diario todos los mineros de ésta, que esperaban ansiosos las decisiones de los de Almería, más numerosos y con más medios á sus alcances, para secundarles desde luego, cualquiera que fuese el camino que emprendieran. Y no les falta razón: muchos meses han transcurrido desde las primeras gestiones, sin que se haya dado impulso á ellas, para conseguir deje de cobrarse á las minas de hierro el ilegal y exhorbitante cánón de 10 pesetas por hectárea; y mientras tanto el malestar cunde, los mineros se retraen y la Hacienda sigue practicando el conocido refrán de «dame pan y dime tonto.» ¿Hasta cuando va á durar esta situación? ¿No es llegada ya la hora de adoptar temperamentos de defensa y de energía que corten de raíz el mal que todos lamentamos?

Sigue con gran actividad la exportación de minerales de hierro por este puerto, tanto por la Compañía de Aguilas, como por los Sres. Chávarri, Lecoq y Compañía.

Esta última Sociedad está luchando con grandes dificultades para la carga de los vapores que les vienen consignados, efecto de los desperfectos sufridos en el material de su vía férrea, á causa de los últimos descarrilamientos; el servicio de trenes se hace con interrupciones, y el depósito de minerales de ésta apenas si contiene cantidad bastante para cargar uno de los 3 vapores que en la actualidad hay fondeados frente á la Estación de la Marina de la Torre. El personal trabaja sin descanso en la reparación de las locomotoras averiadas, y dícese que para cortar de una vez esta situación, dentro de poco recibirán una respetable remesa de material, entre el que esperan dos nuevas locomotoras y sesenta wagones.

De desear es que se realicen estos propósitos, pues de continuar como hasta ahora, no creo que salgan muy bien parados los intereses de la Compañía.

El inteligente y conocido comerciante de esa, D. Antonio Ramon Abad Perez, ha tomado en arrendamiento las minas de Sierra de Bédar, *Gracia, El Meeting y La Mascotta*, cuya explotación se propone realizar en breve plazo, á cuyo fin ha fijado su residencia en el pueblo de Bédar.

El sábado último inauguró los trabajos en la *Gracia* y muy pronto hará lo propio en las otras dos, para lo cual se ocupa con gran actividad en la compra ó arrendamiento de las propiedades superficiales, cuyos contratos lleva muy adelantados.

Dadas las condiciones de actividad é inteligencia de nuestro buen amigo, no dudamos que realizará el negocio en las mejores condiciones, tanto para él, como para los propietarios de las minas.

En el día 5 del actual falleció en Madrid la Sra. D.^a Concepción García Manchón, de Rancel, hermana política del Director de *El Minero de Bédar* D. Salvador Rancel.

Señora de grandes virtudes y simpáticas, de gran entereza y resignación en sus largos padecimientos, modelo de hijas, esposas y madres, la finada ha sumido en el luto y en el desconsuelo á su distinguida y apreciable familia, á la que enviamos nuestro más sentido pésame, deseándola toda la resignación cristiana necesaria para sobrellevar tan dolorosa pérdida.

El Dios de las Misericordias habrá acogido, seguramente, en su seno á aquella alma bondadosa, otorgándole el galardón que merecía. Descanse en paz!

Para el 20 del actual es esperado en esta el opulento capitalista y senador por Vizcaya, D. Victor de Chávarri y Salazar. Su viaje está relacionado con el importante negocio que explota la sociedad Chávarri, Lecoq y Compañía, de que es Gerente, y despierta gran interés, por la solución que seguramente ha de dar á las dificultades con que tropieza para el transporte de sus minerales, á causa de los contratiempos á que ya he hecho referencia.

Como es de suma importancia para los mineros todo cuanto resuelva, procuraré enterame de sus decisiones, que comunicaré á los lectores de su apreciable diario.

Sin más por hoy, queda de V. afectísimo, amigo y corresponsal.

J. Bueno.

REFERENCIA AUTORIZADA.

LA OPINION EN WASHINGTON

El decreto de reformas llevado á la *Gaceta* por el Sr. Cánovas del Castillo, ha producido un primer efecto eficaz: como para nuestra causa y sensible para insurrectos y laborantes en el país que alimentaba la guerra separatista, con reclamos de publicidad, recursos metálicos, expediciones filibusteras, armamentos, municiones y útiles de campaña.

En los Estados Unidos había establecido su residencia la Junta revolucionaria cubana; en Nueva York funcionaba un sindicato de especuladores de bonos fantásticos de una hipotética República; en Washington alentaban el *jinoyismo* parlamentario los propagandistas de la mayoría de los Estados de la Unión se recaudaba dinero ó se reclutaba gente, ó se hacia acopio de material de guerra, y por todas partes y de todas las maneras se influía en autoridades y Gobierno para dañar á España y favorecer la rebeldía.

Ha cambiado radicalmente el aspecto de las cosas, merced á la acción di-

plomática de nuestro Gobierno, á la gestión del Sr. Dupuy de Lome y á la impresión producida por los proyectos de reforma del régimen de la Isla.

Noticias de autorizado origen permiten asegurar que Olney y Cleveland califican de amplias, expansivas y todo lo liberales que se pudiera desear las reformas del Sr. Cánovas del Castillo, de las cuales dicen que exceden á las esperanzas que se habían concebido.

No solamente opinan así el actual presidente de la República y su secretario de Estado, pues de iguales juicios participan los principales hombres políticos de aquel país, aun aquellos que hasta ahora han sido hostiles á España y muchos que ejercerán positiva influencia en la política que ha de realizar Mac-Kinley.

Los periódicos que jaleaban la insurrección, ya la hostilizan; los que con ella tienen compromisos, se encierran en significativo silencio, y la campaña de publicidad que tanto favorecía á los rebeldes, ha cesado casi en absoluto.

Ya no hay cándidos que se dejen estafar con los bonos de la fantástica República cubana; ya no hay suscripciones públicas para la guerra, ni reclutamientos, ni acopio de armas y municiones, ni organización de expediciones, ni mucho de cuanto auxiliaba á los separatistas.

Ha enmudecido el *jinoyismo* parlamentario; tiéncense por sueño absurdo las proposiciones de beligerancia y de independencia que pusieron un día en riesgo las buenas relaciones entre España y los Estados Unidos, y nadie influye ya en el Poder ejecutivo para impedir que cumpla escríctamente sus deberes de neutralidad.

Confíase, por no decir que resueltamente se asegura, que Mac-Kinley y su Gobierno seguirán la línea de conducta que dejan trazada Cleveland y el suyo; y por todos esos datos y cuantos sobre el terreno se recogen, afirmase que la llamada *cuestión cubana* está definitivamente muerta en el Congreso y en la opinión general de la República norteamericana.

La importancia de estas referencias no es un misterio para ningún español, y bien bastarian ellas, si otros motivos no lo legitimasen también, para satisfacción del país y para consagrar el brillante éxito de la obra del señor Cánovas del Castillo.

“LA PROVINCIA” EN MADRID

Madrid 16 de Febrero de 1897.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Almorzaron juntos ayer tres capitanes generales, en casa de otro general de igual graduación, y no ha pasado nada.

Según los periódicos ministeriales, allí no hubo más que recuerdos del pasado, y no se habló ni una palabra del presente.

Al decir de los diarios ministeriales, al señor Cánovas del Castillo le estarían zumbando los oídos toda la mañana, porque no se ocuparon de nadie más que de él, de su proceder y de su política.

Los dos que más tiraron á dar, fueron Martínez Campos y Blanco; Primo de Rivera se limitó á oír, almorzar y callar, y el anfitrión fué el que tuvo que salir á la defensa del Presidente del Consejo diciendo: Señores, no tanto; no tanto, que *hasta las paredes oyen*.

Y así debió ser por lo visto, porque se decía esta tarde, que el Sr. Cánovas del Castillo, sabía todo, absolutamente todo cuanto ayer mañana se habló en el almuerzo dado á sus colegas por el general Lopez Dominguez.

El Presidente del Consejo de Ministros, dicen sus amigos, desprecia, altamente, las censuras que se hagan á su espalda.

Hombre de Gobierno el Sr. Cánovas del Castillo irá á las Cortes, y á estas dará cuenta de su conducta, tan ampliamente como se le exija y con toda claridad.

Respecto á la fecha en que esto puede suceder, no ha de tardarse mucho.

Según todas las probabilidades, las Cámaras reanudarán sus tareas á fines de Marzo, ó cuando más, en los primeros días de Abril.

Anterior á la fecha de la reapertura de Cortes se verificarán elecciones parciales en aquellos distritos vacantes, de los que han sido nombrados senadores vitalicios.

Sobre la guerra de Cuba, reclamaciones de los Estados Unidos y sublevación en Manila se suscitará amplio debate, y no será ciertamente ni el Sr. Cánovas del Castillo, ni ninguno de sus amigos, los que censurarán el general Blanco, por su gestión en el Archipiélago filipino.

Más fácil es, dicen los ministeriales, que las censuras contra el general Blanco, salgan de los bancos ocupados por el anfitrión de ayer en los que se sientan los inspiradores del *Heraldo* y el director de *El Imparcial*, periódicos que con más encono han combatido al general Marqués de Peña Plata.

Las noticias optimistas de Cuba, y las buenas nuevas recibidas de Filipinas han producido muy buen efecto en la opinión y hecho pensar que muy en breve España volverá á su vida normal entrando en un período de paz duradera y beneficiosa para los intereses del país.

Sin embargo de esto, los rumores de crisis, aunque más encalmados, no desaparecen totalmente, y son muchos los que creen que el partido liberal será poder inmediatamente.

No hay para que decir que todos los esfuerzos del partido conservador, se dirigen á desmentir estas versiones, haciendo notar los disgustos recientemente surgidos en el partido fusionista, siendo el vice-presidente del comité del distrito de Palacio el que ha dimitido, rechazando la intervención del señor Aguila (D. Alberto), quien según expresión gráfica de aquel, en todos los comités quiere llevar la voz cantante: haciendo y deshaciendo á su antojo, siendo el *factotum* de todos los comités liberales elegidos hasta la fecha.

Esta noche es la elección del citado comité, y se asegura que no ha de faltar una protesta, que dará la pauta de lo que pasará después, entre varios de los electores de dicho distrito.

Allá veremos.

Bermúdez.

D. ANDRES DIAZ SALDAÑA

De una lamentable desgracia tenemos que dar cuenta á nuestros lectores.

En la madrugada de hoy, cuando parecía hallarse en la plenitud de la vida y sin que indicio alguno hiciera sospechar la proximidad del peligro, ha dejado de existir nuestro entrañable amigo y respetable maestro el catedrático de este Instituto D. Andrés Diaz Saldaña.

El golpe ha sido tan rudo y ha producido tan honda impresión en nuestro espíritu, que no encontramos palabras suficientes para expresar la intensidad del dolor que pérdida tan inesperada nos ha producido.

Por eso nos concretamos á derramar una lágrima sobre el cadáver de quien tan gratos recuerdos deja en nuestra memoria.

Descanse en paz el sabio maestro, el amigo entrañable, el virtuoso ciudadano, que con sus enseñanzas y ejemplaridad supo conquistar el sincero afecto de este pueblo y el nombre honrado que lega á su familia.

Almería ha perdido uno de sus hijos más ilustres, la enseñanza uno de sus más valiosos defensores y su familia un padre cariñosísimo.

Desde que esta mañana se extendió la infausta noticia, la casa murtuoria se vé llena de compacta multitud, ansiosa de ver por última vez al amigo del alma.

Esta tarde, á las cuatro y media, se ha verificado el entierro, y puede decirse que ha sido una verdadera manifestación de duelo.

Cubriendo el féretro iban multitud de valiosas coronas, recuerdo de su desconsolada viuda, de sus hijos y sobrinos, del Claustro del Instituto y alumnos del expresado establecimiento y de muchos amigos.

Lleaban las cintas los Sres. D. Pio Abdon Perez, D. Rafael Vazquez, D. Francisco Laynez, D. Luis María Arigo, D. Agustín Gonzalez, D. Gaspar Nuñez, D. José Miura y D. Guillermo Verdejo.

Ocupaban la presidencia D. Enrique Bonisana, D. Sebastián Acuña, D. José Jesús García, D. José Domenech, Sr. Párroco de San Sebastián, D. Julio Bascaran, D. Pablo Guillet, D. Eusebio Sanchez y D. Demetrio Gimenez Peñañal.

La Redacción de LA PROVINCIA se asocia de todas veras al dolor que embarga á la familia del Sr. Diaz Saldaña.

Descanse en paz.

A la Junta de Sanidad.

Para las tres de la tarde de mañana tiene citada el Alcalde á la Junta local de Sanidad y ninguna ocasión más propicia para ocuparse detenidamente de importante cuestión de la higiene, base principalísima de la salud pública y dique poderoso á las enfermedades infecciosas.

Se puede asegurar sin temor á ser tachados de exagerados, que no existe otra población de la importancia de esta, donde la higiene ocupe lugar tan secundario, hasta el punto que se halla relegada al más punible abandono.

Aquí se crían dentro de la población, toda clase de animales á ciencia y paciencia de las autoridades; en los barrios extremos existen cascos inmundos, desprovistos de toda clase de ventilación, donde viven en revuelta confusión multitud de personas de distintos sexos y edades; casi en el centro de la población se ven hogares de cuyo interior salen olores nauseabundos que denuncian la más horrible miseria, y sin embargo nadie se preocupa de ello, pasan como la cosa más natural y como si su consentimiento no entrañara responsabilidades tan graves cuales son todas aquellas que afectan á la salud del vecindario.

¿Green los Sres. de la Junta de Sanidad que

este estado de anarquía administrativa puede perpetuarse?
 La sabia Naturaleza á falta de hombres previsores y autoridades celosas, nos ha concedido un clima envidiado por todos los pueblos, y gracias á esta circunstancia la muerte no se ceba en estos habitantes; pero el día que se presente una epidemia, no queramos pensar en los estragos que causaría.
 La Junta sabe el objeto de la reunión de mañana y por lo mismo escusamos adelantar juicios, concretándonos á llamar su atención á fin de que obren con caridad y como deben, si quieren cumplir lealmente la misión que les está confiada.
 Esperamos pues el resultado de esa reunión, pues ella nos trazará el camino que hemos de seguir.

INFORMACIÓN LOCAL.

Importante cura.

ATENCIÓN.—Desengañado por muchos médicos, sufriendo del estómago y del hígado declaro que curé tomando las píldoras Antidispépticas del doctor Hinzelmann, sin observar dieta ni resguardo de clase alguna. Recomendando á todos los que sufren estas preciosas píldoras.—*Cárlos F. Martínez.*— (Firma legalizada)
 Precio del frasco: 3'90 ptas.
 Agente en Almería, Juan Vivas Perez.

Quejas.

Muchas personas se nos quejan y con motivo más que sobrado para ello, de que frecuentemente van por las aceras de las calles gentes cargadas con bultos interceptando el tránsito de los demás viandantes, y molestando á los que tienen perfecto derecho como todo ciudadano á marchar sin ser detenidos ni molestados.
 Que no es descaminada ni falta de justicia la queja, lo prueba el hecho, muchas veces observado por nosotros, de tener que dejar la acera un transeúnte, saliéndose al medio del arroyo, por ocuparla toda otra persona que conduce un fardo ó que arrastra una carretilla con un baul ó un pellejo de aceite; y como esto, además de ser contrario á las ordenanzas municipales, es atentatorio á la comodidad de la mayoría del vecindario, creemos que el Alcalde, tomará alguna medida para corregir estos abusos que nos denuncian, y de los cuales nos hacemos eco.

De Linares á Almería.

Continúan con extraordinaria actividad los trabajos del ferrocarril de Linares á Almería en toda la extensión de la línea que falta por terminar.

Gran número de braceros hay invertidos en esas obras, y los puertos de Almería y Sevilla son testigos del interés con que la Compañía esta trayendo todo el material necesario para los puentes en construcción.

Es verdadero empeño de la empresa terminar el ferrocarril en el plazo más breve posible, sin que por su culpa se retrase un sólo día suceso tan fausto, y bien lo está demostrando el rápido movimiento con que se llevan á cabo todos los trabajos.

La recluta voluntaria.

El ministro de la Guerra ha dictado algunas disposiciones para facilitar el ingreso del mayor número posible de voluntarios con destino á los ejércitos de Cuba y Filipinas, evitando así, en lo posible, nuevos sorteos de tropa. Segun estas disposiciones, la edad máxima para la admisión de voluntarios se fija en 41 años, en lugar de 40.

Podrán ser admitidos voluntarios de reemplazos del 82 y posteriores, que hubiesen resultado excedentes de cupo.

También podrán ser admitidos los excluidos del servicio por razón de su estatura y hayan sufrido las tres revisiones prevenidas, aunque se hubiese confirmado definitivamente su exclusión.

Al Sr. Alcalde.

¿Qué delito han cometido los vecinos de la calle del Teatro, para que se les prive de los beneficios que les reportaba la fuente que en la misma existe?

Tal abandono se ha hecho de aquel sitio, que hoy sirve de circo taurino á los muchachos, y la fuente no arroja agua.

¿No habría medio de cortar este mal? Siquiera no sea por otra cosa, que por el buen nombre de la población.

A los contribuyentes.

El Delegado de Hacienda de esta provincia, D. Miguel Santos, nos remite una atenta carta, rogándonos llamemos la atención de los interesados, respecto al contenido de la base 3.ª de la ley de presupuestos, de 30 de Agosto último, segun la cual termina en 28 del corriente el plazo de seis meses concedido para presentar á liquidación y pago del impuesto de derechos reales, con remisión de multas y recargos, los documentos anteriores á dicha ley, que aun no se hubiesen presentado.

Falta imperdonable.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde respecto al estado en que se encuentra la calle de la Unión,

Los vecinos de las casas que allí existen, han dado en la censurable costumbre de arrojar á la calle aguas sucias, é inmundicias, hasta el punto que el arroyo se halla convertido en un estercolero.

Ya en más de una ocasión se ha ocupado la prensa de este escándalo; pero por lo visto el Alcalde no lee los periódicos, ó asuntos más perentorios ocupan su atención.

A cobrar.

El próximo día dos de Marzo se verificará en la Alcaldía el pago de la finca de la propiedad del menor D. Manuel Oña Rodríguez, ocupadas con las obras de la Comisaría Regia.

Enseñanza.

El Inspector provincial de primera enseñanza ha pasado una comunicación al señor Alcalde, participándole que habiendo terminado la visita á las escuelas públicas y particulares de esta capital, puede convocar á la Junta local cuando lo juzgue oportuno.

En vista de ello, el Sr. Lopez Sanchez ha señalado el día 19 del actual y hora de la una de la tarde, para la reunión de la expresada Junta.

Enfermo.

Aunque, afortunadamente no es de gravedad, se encuentra enfermo el senador electo por esta provincia D. José Gonzalez Canet.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Solicitudes.

Para optar á las escuelas vacantes en este distrito universitario, van presentadas hasta ahora cuarenta solicitudes de maestros y veinte de maestras.

Detenidos.

De Cartagena dicen que ha sido detenido en aquella ciudad y en ocasión de tomar el tren para Murcia, D. José Villén del Rey, Tenedor de libros que fué de esta Delegación de Hacienda, reclamado por el Gobernador civil de esta provincia.

Desde Cuba.

Precedentes del ejército de operaciones en Cuba, han regresado últimamente á la Península los siguientes soldados de esta provincia:

- Cayetano Rodríguez López, de Almería.
- Antonio Casado Gonzalez, de Turre.
- Antonio Gonzalez Martinez, de Almería.
- José Collado Collado, de Cuevas.

Un amigo.

Ha sido pasaportado para Tolón, con objeto de tomar el mando de la fragata *Vivoria*, el capitán de fragata, nuestro buen amigo D. Enrique Sidrach y Cardona, que de tantas simpatías goza en esta capital.

Teatro.

Por falta de espacio no reseñamos hoy la función dada anoche en el Teatro Novedades por la compañía que dirige el Sr. Treviño, limitándonos á decir que todos los artistas que tomaron parte en la representación de la obra, escucharon aplausos.

Gracias.

Nuestro querido amigo, D. José de Burgos, nos ruega que en su nombre y en el de su familia demos las gracias más expresivas á cuantas personas han acompañado el cadáver de su madre, la respetable Sra. doña Antonia Tamarit.

Serenata.

Los profesores de la banda de música de esta población, obsequiaron anoche, galantemente, con una serenata, á nuestro amigo D. Eladio Goñis Aracil, maestro que ha sido y director de la banda y escuela municipal de solfeo de Mallorca, y actualmente violinista en el Café Universal.

Los bailes.

Insistimos en lo que en nuestro número de ayer manifestamos acerca de los bailes de máscaras que en su casa de la calle Real daba D. Ricardo Delgado, y que fueron suspendidos por orden gubernativa, lo mismo que los que posteriormente se celebraban en el Teatro de Novedades, por una empresa que representaba D. Miguel Garrido.

Esa clase de bailes, frecuentes en esta época del año, en todas las poblaciones, son tolerados, procurando tan solo, cosa que á la autoridad compete, que el orden no se altere, y teniendo en cuenta que á aquella clase de fiestas, de la índole de la que hablamos, no asisten *vestales*.

Así ocurre y así es preciso admitir las cosas.
 ¿Se cometen actos inmorales ó escandalosos?
 Pues deben evitarse enseguida con mano fuerte, impidiéndolos en absoluto allí donde se promuevan, sin contemplaciones de ningún género.

Y debe al mismo tiempo ejercerse en todos los salones de baile de aquella clase, la misma vigilancia escrupulosa.

Importante cura.

Es la vigésima segunda cura que hago de enfermedades de estómago é intestinos, con mucha felicidad, en mi clínica, empleando las Píldoras Antidispépticas del Dr. Hinzelmann y estoy convencidísimo que cualquier persona podrá emplear esas píldoras por no contener sustancias nocivas, y por la seguridad de su eficacia en las enfermedades de los intestinos. *Dr. Juan Lauro Martínez.*
 Precio del frasco 3'90 ptas.
 Agente en Almería, Juan Vivas Perez.

Multa.

Por ejercer un comercio ilícito le ha sido impuesta una multa de treinta pesetas á una mujer de vida licenciosa, que habita en la calle del Pósito.

Monte de Piedad.

Dice *El Ferro-carriil*:
 «Nuestro colega madrileño *La Justicia* dice en su número recibido hoy:
 «Algunas personas caritativas de Almería han pedido al ministro de la Gobernación permiso para fundar un Monte de Piedad.
 ¿Qué queda de la fundación de D.ª Francisca Jimenez?»

Tienen la palabra para contestar los albaceas testamentarios de esa inolvidable señora.

Y forzoso es que contesten algo, porque ya ha pasado tiempo más que suficiente para que se cumpla la última voluntad de aquella caritativa señora.

La Capea

Hablando de la simpática Sociedad almeriense *La Capea*, dice nuestro colega *El Herald de Madrid*.
 «*La Capea*... ya saben ustedes, la sociedad taurina de más alientos y más salero que hay en el mundo, inauguró días pasados su nuevo domicilio social, ¡con un lujo, y una pompa, y una... cena hasta la pared de enfrente, segun la reseña de la prensa almeriense.

En uno de los salones se ha colocado un trofeo compuesto de los objetos siguientes: una muleta usada por *Lagaritjo* y regalada á la Sociedad; los estoqueos con que fueron obsequiados los matadores por las presidentas de una de las corridas recientemente celebradas; una llave de plata maciza, regalada también por las presidentas; banderillas y puntilla usadas en la *course*, y la cabeza del primer novillo lidiado (negro, bragado, de tres años, que aceptó siete varas y mató un caballo), y que tiene de pitón á pitón ¡una vara y cuatro dedos!

Si esto no demuestra que son muy toreros aquellos amigos, ¡venga Dios y veálos! Cuanto se diga de *La Capea* es poco.

¡Olé, ya!

Boletín Meteorológico.

La segunda quincena de Febrero, segun Noherlesoom, será contraria á la anterior, pues en esta predominarán las lluvias y vientos, periodo que durará hasta finalizar el presente mes y que será además extensiva á casi toda la península.

Monedas falsas.

Varios colegas aseguran que profusamente circulan monedas de á duro falsas con el busto de Alfonso XIII del año 1895, y hechos con tal perfección, que es muy difícil distinguirlos de los legítimos.
 Se diferencian de éstos en que tienen menos peso, y en el busto y en el grabado de las letras se notan ligeras imperfecciones.
 El defecto más señalado está en el escudo del reverso y en el óvalo del centro del mismo, donde hay tres flores de lis; los legítimos cuentan dentro de este óvalo 31 rayitas bien grabadas, mientras que los falsos cuentan algunas más, algo desiguales y confusas.

Instrucción pública.

La *Gaceta* del día 13 publica la real orden de 11 del actual, autorizando para tomar parte en oposiciones y concursos á escuelas vacantes, á todo el que posea el certificado de tener hecha la reválida de maestro ó maestra.

Están, pues, de enhorabuena los que, faltos de recursos para obtener el título profesional, han venido hasta hoy privados de poder aspirar á escuelas para las cuales acaso posean mayores suficiencias que otros maestros más acariaciados de la fortuna.

Premio de antigüedad.

La Dirección general del Banco de España ha concedido el premio de antigüedad á los siete primeros empleados de este importante establecimiento y de sus sucursales.

Nombramiento acertado.

La Compañía de ferrocarriles del Sur de España, rindiendo justo tributo á la memoria de nuestro malogrado amigo D. Eduardo Alvarez de Toledo (g. s. g. h.), ha designado á su hijo D. Ramón para el cargo que desempeñaba su señor padre en la citada compañía.

Título.

Se ha recibido en el Rectorado de Granada con destino á la Escuela Normal de Almería, los títulos de maestro de primera enseñanza de don José Antonio Gutierrez y Torres y don José Campiña Povedano.

Las quintas.

Hemos oido elogiar á los mozos del actual reemplazo, las recientes modificaciones hechas para el reclutamiento y que tantas garantías ofrecen á los interesados.

Parece que ciertos hechos de que tanto se quejaba la opinión pública, ya no se repetirán.

Cantera de agata.

Dice *La Verdad* de Berja.
 «Con satisfacción nos fué comunicada la noticia que en el paraje de la Loma Alta, término de Dalías y en terreno de la propiedad de nuestro respetable amigo D. Lucas Alonso Oller se ha descubierto días pasados una abundante cantera de piedra Agata.

Hemos procurado adquirir una muestra de dicho producto y á primera vista se revela en el mismo un extraordinario mérito, augurándonos personas inteligentes que al sitio del descubrimiento han pasado con objeto de examinarlo, que existe una verdadera riqueza á juzgar por los filones que ya se manifiestan á la superficie.

Reciba nuestro amigo la más expresiva enhorabuena que le enviamos desde nuestras columnas por la fortuna que vé próxima, de tanta más estimación para el cuanto que se le ha ofrecido casi á las puertas de su preciosa finca de la Algibe de la Cruz, la cual ha de adquirir por efecto de la misma mayores encantos á los que hoy atesora.»

Observaciones meteorológicas.

Barómetro reducido á cero 769'8
 Termómetro seco 17'0
 Id. húmedo 14'1
 Viento SO. fresquito.
 Mar, azulado.
 Cielo, acalajero.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos para mañana.

VIERNES.—Santos Julian y Marcelo mrs. Alvaro de Córdoba dominico y Conrado Placentino.

CULTOS.

CATEDRAL.—A las 9 Misa de Prima, Tercia Misa mayor. Por la tarde á las 3 las demás horas canónicas.
 Misas de comunión en todas las comunidades á la hora de costumbre.
 En todas las parroquias, á la oración Santo Rosario con salve y letanía cantada.

Movimiento de buques.

Buques entrados.

Vapor «Nuevo Valencia,» con carga general de Málaga.
 Id. inglés «Aberdare,» en lastre de Orán.

Despachados.

Vapor «Nuevo Valencia,» con carga general para Cartagena.
 Id. inglés «Rio Tinto,» con mineral de hierro para Midlerbrenge.

Movimiento de población.

Nacidos.

Felipe Martinez Frias, Julian Ferrer, Maria Ferrer, Amalia Fuentes, Cecilio Hueso Asensio, Faustina Carreño Lirio Moreno, Francisco Morales Vazquez, Manuel Sanchez Gonzalez, Francisco Perez Ortiz, Maria Fernandez Perez, Ricardo Morales Salinas, Maria Gimenez de Haro, Maria Zubieta Garcia y Maria Galera Valverde.

Defunciones.

Remedio Rodriguez Gonzalez, Miguel Bautista Cabrera, Maria Guadalupe Ferrer, Antonia Tamarit Ponce de León, Maria Moral Marmol, Juan Gomez Rivero y Andrés Diaz Saldaña.

Casamientos.

Joaquín Cortés Castro con Josefa Castro Cortés,

A LOS COLEGIOS

de la capital y pueblos, se ofrece sin pretensiones, un recomendado profesor de primera y segunda enseñanza, con mucha práctica en España y América.
 En esta imprenta darán razón.

TRINIDAD MORENO CRUZ,

Profesor de música.—Lecciones de piano y guitarra á domicilio y en su casa.

Precios convencionales.

Enjendro, 7, principal izquierda.

Ama de cria para casa de los padres.

Primeriza con leche fresca, de tres meses.
 Darán razón en la Administración de este periódico.

Alambre galvanizado superior para parras.
Sulfato de cobre garantizado.
Sulfato de hierro (caparrosa)
Puntales de hierro.
Duelas de roble.
Arcos para barriles.
Abonos minerales.

PRECIOS ECONÓMICOS.

Thomas Morrison y Compañía.
 66—Pescadores—66.
 ALMERÍA.

VENANCIO BARTOLOME,

DUÑO DEL H. DE CUBA,
 ofrece al público su establecimiento, donde encontrarán aseo y economía.
 Navarro Rodrigo, 26,—Teléfono, 64
 ALMERIA.

GANGÁ.

En la fábrica de Muley situada en el Quemadero, se realizan al contado doscientos mil ladrillos de cada clase y cien mil lozas, á los precios siguientes:

| | Reales. |
|--------------------------|---------|
| 1000 ladrillos delgados. | 55 |
| 1000 ladrillos mahones. | 65 |
| 1000 ladrillos gordos. | 85 |
| 1000 lozas. | 130 |

Visitar la fábrica.

Tónico-genitales

DEL DR. MORALES.

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la debilidad, espermatorrea e impotencia y esterilidad.

Cuentan 30 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que los emplean. Principales boticas, á 30 rs. caja, y se remiten por correo á todas partes.
 Dr. Morales, Carretas, 30.—Madrid.
 En Almería, farmacia de Vivas Perez.

Teatro Novedades

Función para hoy Jueves 18 de Febrero.
 (3.ª de abono.)

La preciosa comedia en 3 actos, de D. Francisco Perez Echevarria, titulada

LO QUE VALE EL TALENTO.

Extremo de la comedia en un acto,

TOCINO DEL CIRLO.

A las 8.
 Almería.—Imp. LA PROVINCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Y DE LOS ANUNCIOS

| SUSCRIPCIÓN | ANUNCIOS | ESQUELAS DE DEFUNCIÓN | OFICINAS. |
|---|---|-------------------------------------|--------------------------------------|
| Almería un mes. 150 pesetas | En 1.ª plana, la línea. 40 céntimos | En 1.ª plana. 12:50 pesetas | Calle de Navarro-Rodrigo, número 11. |
| Fuera de la capital, trimestre. 5 | 3.ª id. la id. 10 | 3.ª id. 10 | No se devuelven los originales, |
| Ultramar: Cuba y Puerto Rico, un año. 30 | 4.ª id. la id. 5 | 4.ª id. 6 | |
| Extranjero: un año. 40 | | | |
| Filipinas y Fernando Póo, un año. 6 pesos oro | | | |

Número suelto 5 céntimos.—Número atrasado, 25 idem.—PAGO ADELANTADO.—25 ejemplares, 75 céntimos.


OL BRANDY.

El mejor y más apreciado de todos los consumidores de buen gusto.

El que más fama y nombre ha alcanzado en España y en varias Exposiciones del extranjero por su bondad y especial bouquet.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR.

Sistema Charentais



JIMENEZ LAMOTHE

Proveedores de la Real Casa.

MÁLAGA & MANZANARES.

OLD BRANDY.

El más agradable al paladar é higiénico y conveniente.

Certificado por las principales eminencias médicas.

Pedirlo en todos los principales establecimientos y á su Representante general en Almería y su provincia, don Juan Martinez Lucas, Real 55.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR

DEL COGNAC

JURADO CASTELLÓN

JEREZ DE LA FRONTERA

Pídase en Confiterías, Hoteles, Cafés y Ultramarinos.

El Japon.

5, REAL, 5.

En los grandes almacenes de esta casa, se acaba de recibir inmenso surtido para la presente estación, en lanería, sedería, alfombras y cuantas novedades se conocen.

Exposición de confecciones para señoras.

DIAZ Y BARROS.

Gran Hotel Londres.

Director y propietario

DON ANTONIO SERRANO

6, GLORIETA DE S. PEDRO, 6.

Teléfono 101.

El gran crédito que goza este establecimiento, le hace ser hoy el primero de Almería.

Cocinas española y francesa.

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS, DE

José Martinez

19, TIENDAS 19.

Inmenso surtido de géneros del reino y del extranjero, propios para la presente estación.

La gran economía obtenida en las compras, hacen que puedan expenderse á precios sin competencia.

IMPRENTA DE "LA PROVINCIA,"

Calle de Navarro Rodrigo núm. 11.

Dedicado desde hace años este Establecimiento, á la venta de toda clase de impresos para Ayuntamientos, Juzgados Municipales, Archivos Eclesiásticos, Recaudadores de apremio, Oficinas de Correos y Telégrafos, y demás que comprende el Estado, la Provincia y el Municipio en todos los ramos de la Administración pública, tiene el gusto de anotar á continuación algunos, los más necesarios y de ordinario consumo, para conocimiento de su numerosa clientela.

A LOS AYUNTAMIENTOS Modelaciones completas: para presupuestos.—Cuentas municipales.—Pósitos.—Cédulas personales.—Territorial y matrícula.—Apéndice con sus correspondientes papeletas de aviso y talonario de cobro.

Para elecciones de Senadores, Diputados á Cortes, Provinciales y Municipales, en toda su estension y las listas para la rectificación del censo.

Para quintas Expedientes de exenciones y de prófugos.—Filiaciones y toda clase de papeletas de citación.

PARA JUZGADOS MUNICIPALES Libros en papel tina para partidas de nacimiento, matrimonio y defunción.—Estados y papeletas de deshaucio para juicios verbales, de faltas y conciliación.

Para archivos eclesiásticos Libros encuadernados en pergamino de todas clases y tamaños para partidas de bautismo, matrimonio y sepelio.—Minutarios para id. id.—Expedientes y medios expedientes matrimoniales.—Exhortos, listas, padrón, carpetas, etc., etc.

PARA RECAUDADORES Modalación completa de todos los impresos necesarios para esta clase de funcionarios y que no se detallan por que seria prolijo enumerar.

PARA CORREOS Y TELEGRAFOS Libretas, listas de todas clases, estados, telegramas, copias, etc., etc.